
Conseil de Coordination 
de l'Association pour une Solidarité Syndicale Étudiante (ASSÉ) 

 
Cahier de propositions et de préparation 

Jeudi 21 janvier 2010 à 18h  
Point de rendezvous : bureau de l’ASSÉ 

 
Ordre du jour                                                                  

 
Pr  du jour :  oposition d’ordre

  0.0 Ouverture
1.0 Procédures  
2.0 Élections 
3.0 Permanence  
4.0 Suivi des comités et conseils  
5.0 Levée 

 
Propositions                                                                                                           
  1.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

1.3 Lecture et adoption du procèsverbal 
 
1. Le Conseil exécutif propose l’adoption du procès‐verbal du Conseil de Coordination du 10 
décembre 2009. 

 
2.0 Élections 
 
1. Voir lettre de candidature en annexe 1.  
 
3.0 Permanence  
 
4.0 Suivi des comités et conseils  
 

  1. e 2)  Femmes :CQMMF et marche mondiale des femmes 2010: présentation et positions (voir annex

2. Journ r le prochain Ultimatum : al :L’exécutif propose les thèmes suivants pour la maquette pou

- 

 

- PCBÉ : état de la situation  

- nt 
Prochain budget : tarification et coupures toujours à l’horizon? 

à maintena
- 

Bilan de la coalition contre la tarification et la privatisation jusqu’

- 
Projets de loi sur la gouvernance : réformes cosmétiques à prévoir? (brève) 

- re, et la suite 
Haiti : critique du néo‐colonialisme humanitaire (Alternatives?) 
Frais de scolarité différés : les cas MBA McGill et Médecine dentai

- Non‐ratification de la Déclaration peuples autochtones de l’ONU 

1 



2 

Femmes : 
et son plan d’action 

- aux : retour vers la sphère privée? 
- Présentation de la MMF, ses revendications 

es services soci
- é? 

Privatisation de la santé et d
Le droit à l’avortement : toujours menac

ce faite aux femmes   
ation des jeunes femmes  

- Violen
- 

Annonc
Hypersexualis
es :  

if 8 mars 
if 1er avril  

- Man
- Man

3.Exécutif : 
 
4.Information : 

 : 
 
5.Mobilisation
 
6.Formation : 
 
7.Luttes sociales : 

.Recherches et réflexion : 
 
8
 

 
Annexe 1 

_______________________________________________________________________________________ 



Montréal, 8 janvier 2009 
 
Sujet: Lettre de présentation – comité femmes 
 
Bonjour à tous et à toutes,  
 
Cette lettre sera courte et ira à l'essentiel.  
 
J'ai été, au début de cette année, sur le comité femme de l'ASSÉ; des raisons (justifiables pour certaines
et non-justifiables pour d'autres) m'ont encouragées à démissionner assez rapidement de mon poste. J'ai
fait une critique un peu dure et à moitié réfléchie face à certains sujets. Ce qui me pousse à vouloir me
réimpliquer sur le comité femmes est que j'ai entrepris, avec certaines féministes, une campagne qui a
pour but de relancer le féministe à l'ASSÉ, d'offrir des ateliers, de la formation, et d'encourager les
étudiantes et étudiants à s'impliquer dans la lutte féministe où il y a, encore aujourd'hui, trop de
lacunes. Le mouvement étudiant et l'ASSÉ peuvent être de très bons tremplins pour l'implication et la
compréhension des inégalités hommes-femmes. Je désire que nous soyons plusieurs à travailler sur
cette campagne et qu'il y ait la possibilité d'un distribution des tâches, ne souhaitant pas qu'une seule
personne ne s'enracine dans la pression bureaucratique et s'écroule sous l'accumulation de tâches.  
 
Ma candidature ne sera effective que pour le temps de la campagne; pour une facilité de gestion, de 
décision, pour avoir un meilleur suivi avec l'exécutif et les comités, et pour appuyer les autres 
féministes du comité de femmes.  

arie-Ève Blais 
 
M
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Camille Tremblay-Fournier               Association pour une solidarité
(514) 236-6116        syndicale étudiante  (ASSÉ) 
gaya_cam@hotmail.com        
            
            
 
        
Montréal, 8 janvier 2009, 
 
Bonjour, 
 
J'aimerais soumettre ma candidature pour un poste sur le comité «Femmes» de l'ASSÉ. Pour appuyer
celle-ci, voici une brève présentation de moi-même et de mes motivations.  
 
Je complète présentement une maitrise en sociologie avec une concentration en études féministes à
l'UQAMl. Dans le cadre de celle-ci, je travaille sur des thématiques de genre, démocratie et
développement régional. J'ai également fait un baccalauréat avec une majeure en sociologie et une
mineure en développement international à l'UQO.  
 
En Outaouais, j'ai été exécutante à l'Association étudiante du module des sciences sociales en 2007,
lors de l'affiliation de celle-ci à l'ASSÉ. Actuellement, je suis secrétaire de l'Association des étudiantEs
en études avancées en sociologie de l'UQAM.  Je m'implique également avec l'équipe de rédaction de
la revue «Féminitude», revue étudiante publiée par l'Institut de Recherches et d'Études Féministes.
Aussi, depuis septembre 2009, je participe à la rédaction d'articles dans le journal Ultimatum, au sujet
du féministe et de la situation étudiante québécoise.  
 
Étant donné qu'il m'était plus difficile de m'impliquer au comité «Femmes» lorsque je résidais en
Outaouais, je profite donc de mon passage à Montréal pour le faire. Je souhaite travailler au sein de ce
comité, car je travaille depuis l'automne 2009 avec un groupe de femmes à la coordination de la
campagne féministe de l'ASSÉ 2009-2010, qui a pour but d'offrir des ateliers dans les différents Cégeps
et Universités. J'estime que ma participation et celles de mes acolytes au comité «Femmes» permettrait
une coordination plus directe et efficace ce cette campagne. En plus, divers projets parallèles à la
campagne, tels que le retour des collants «Pub Sexiste», ont été proposés par l'équipe y travaillant et la
présence de quelques-unes de ces militantes au comité faciliterait  leur concrétisation.  
 
Au plaisir de vous rencontrer sous peu! 
 

 
Camille Tremblay-Fournier 
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Annexe 2 

Rencontre CQMFF 14 et 15 janvier 
Rapport 

Jeudi am : 
1.Inscription, présentation, ordre du jour, dernier procès-verbal.  
2.Elles ont fait un résumé sur les activités au niveau mondial et ont parler de la militante féministe qui 
s'est fait arrêtée dans un autre pays, et il y a eu un appel à la mobilisation (offrir un peu d'argent pour 
l'aider à s'en sortir).  
3. Présentation des revendications de la marche mondiale et discussions/commentaires sur celles-ci.  
Jeudi pm : 
1.Le comité éducation populaire a présenté brièvement les outils d’éducation populaire déjà fini d’être 
élaborée. En gros, ils proposent un atelier où les femmes réaliseront une ‘marcheuse’ (genre de poupée 
grandeur nature symbole des femmes qui marchent), mais préalablement discuteront de leur vie, de leur 
réalité avec les autres femmes. D’autres outils sont également élaborés, mais n’ont pas été présentés car ils 
n’étaient pas finalisés. Entres autres, ils montent un atelier sur qu’est-ce que la marche des femmes et sur 
les 5 axes de revendication. 
Ces outils d’éducation populaire seront présentés pour le mois de mars, et elles projettent en élaborer 
d’autres pour la deuxième vague1 de mobilisation au mois de septembre-octobre. Elles n’avaient pas 
encore réfléchi à ce que seraient ces outils. 
2. Ensuite on a discuté des outils promotionnels. En gros, comme elles ont besoin de financement, elles 
ont lancé des objets qu’elles vendront dans les différents groupes et potentiellement dans le public ‘at 
large’. Elles vont avoir un foulard à vendre et un deuxième objet, mais elles ne savent pas encore ce sera 
quoi. Elles nous ont également montré l’affiche et l’épinglette officielle.  
3. On a ensuite discuter d’un texte qui avait été préalablement envoyé par le comité de suivi sur la 
conjoncture politique et sociale du Québec, dans le but que tous les organismes s’entendent sur le 
pourquoi nous allions marcher. Le texte est disponible, le demander à Myriam ou Marie-Ève. En gros, le 
texte parle du néolibéralisme et des conditions économiques des femmes. Il semble très bien, quoique très 
court. La principale critique qui y a été faite c’est que le texte ne parlait pas du deuxième axe de 
revendication qui est la violence faite aux femmes. Le comité de suivi va retravailler le texte et a ajouté 
que si nous avions d’autres critiques, nous pouvions les envoyer par courriel. L’utilité du texte a 
également été discutée et elles ont décidé que ce serait un texte interne, pour que les organisatrices 
puissent partager la même vision politique et sociale. 
4. Ensuite nous avons parlé du lancement qui aura lieu le 7 mars à Montréal. Il y aura également des 
actions le 8 mars dans les différentes régions du Québec (dont Montréal). Elles préparent une marche pour 
le 7 mars, mais elles vont nous envoyer les détails plus tard, l’action n’étant pas encore finalisée. Ensuite, 
les différentes régions ont présenté leurs actions. 
Elles ont discuté de leur stratégie politique reliée au 7-8 mars. Bien sûr, elles prévoient alerter les médias 
par voie de communiqué, mais elles prévoient également rencontrer les ministres et député, afin de leur 
parler des revendications de la CQMFF et leur demander une réponse pour le printemps. Elles vont nous 
envoyer un texte-exemple pour celles qui veulent aller discuter avec les politiciens. 
Un débat, qui a été remis au lendemain, a été lancé sur la mixité ou la non-mixité de la marche. 
                                                 
1  Le CQMMF prévoit 2 vagues de mobilisation, la première pour le lancement au mois de mars et la 
deuxième pour l’arrivée de la MMF au Québec, à la mi-octobre. 
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5. Le principal canal de communication est le site web de la FFQ qui est malheureusement en 
reconstruction, mais qui sera prêt pour le 8 mars. La FFQ prévoit faire un lancement pour le site. 
 
Vendredi am : 
1. On a commencé la journée avec le débat sur la mixité et la non-mixité de la marche. Le comité de suivi 
a proposé une solution qui a été adopté à majorité. En gros, elles ont proposé que la marche soit ouverte 
par les femmes, mais qu’ensuite elle soit mixte. Des brassards identifieraient les femmes. Il y aura 
également des évènements non-mixtes à définir qui auront lieu durant la marche, pour que les femmes 
puissent se retrouver et discuter entre elles. 
2. On a discuté des slogans. Elles ont décidé d’en adopter un pour le lancement de la marche et un 
deuxième pour la suite, pour le déroulement. 
3. On a parlé du financement de la marche. Habituellement, pour le financement se fait à chaque réunion 
(chaque groupe paie un certain montant). Considérant que la marche est dans deux ans et qu'il y a 
davantage de réunions, il a été décidé que la contribution serait annuelle. Pour l'ASSÉ, le montant serait 
de 300 ou 400$, cependant, elles sont conscientes que l'ASSÉ n'est pas très riche; il y a donc possibilité 
d'arrangement.  
Vendredi pm 

1. On a parlé des marches interrégionales qui auront lieu le 15-16 octobre. Chaque région a 
présenté son plan et il y aura des actions vraiment cool un peu partout au Québec. 
Ensuite, les marches se réuniront à Rimouski le 16 au soir et les femmes du Québec 
marcheront ensemble le 17 octobre. Pour plus de détails, demander nous!  

2. Plan de mobilisation : On a reçu un horaire/calendrier sur les différents évènements à 
venir. 

3. On a fait une petite action pour Haïti. On a produit une lettre d’appui pour encourager les 
féministes haïtiennes et on a ramassé des dons dans la CSN pour envoyer à la MMF-
Haïti. 

4. Les prochaines réunions de la CQMFF auront lieu le 29-30 avril et le 2-3 septembre, lieu 
à déterminer. 

5. Également, il y aura une rencontre du comité action (pour prévoir des activités et 
participer à l'élaboration de la celles-ci) le 25 janvier 

 
Question/commentaires de Myriam : 
Comment s’organise-t-on pour le suivi? 
Pour s'inscrire, demander à notre table régionale si nous ne sommes assez.  
Possibilité de travailler avec rebELLES (réunion jeudi à 15h à ce sujet) 
 

 


